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Abstract (en)
The ceiling mounted air conditioner has an inlet duct (34) with a nozzle (72) fed with forced air from a blower via an auxiliary inlet (33) to introduce
the mixed air into a chamber (58). This causes a secondary air aspiration directly adjacent to the local area to be air conditioned, via a further inlet
(35). The mix of primary and secondary air is fed through heat exchange ducts (52) and then fed into the local area.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif de traitement d'air du type destiné à être monté au plafond d'un local. Ce dispositif présente un
passage (34) d'arrivée d'air primaire, dans lequel une buse (72) alimentée en air primaire à partir de moyens de ventilation mécanique forcée
crée par induction une aspiration d'air primaire en provenance directe du local, par l'intermédiaire d'une entrée auxiliaire (33) d'air primaire, pour
introduire l'ensemble de cet air primaire en mélange dans une chambre (58), d'où cet air primaire sort en créant, par induction, une aspiration d'air
secondaire en provenance directe du local (3), par l'intermédiaire d'une entrée (35). Le mélange d'air primaire et d'air secondaire, dont au moins le
second est traité au passage de moyens (52), de traitement notamment thermique, est ensuite introduit dans le local. Application notamment à la
climatisation de locaux. <IMAGE>
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